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Clara Jeuthe

Balat XII

The Sheikh Muftah site




Au nord des enceintes pharaoniques d’Ayn Asil à Balat, sur le bord oriental de l’oasis de Dakhla, la mission archéologique de l’Institut français d’archéologie orientale a mis au jour un site étendu, datant de la IVe dynastie (ca. 2600 BC), composé de différents campements individuels. Ces campements n’étaient pas des campements de longue durée, mais ils furent occupés de manière régulière et soutenue. Il semble qu’ils aient servi de camps de résidence temporaire pour une partie de la population indigène (pas encore totalement sédentarisée) de l’oasis, le groupe dit « Sheikh Moftah tardif ». On sait peu de choses sur ce groupe, mais les travaux à Balat ont révélé pour la première fois une séquence stratigraphique bien préservée et des structures d’habitation, jusque-là inconnues pour ce groupe. Les études rassemblées dans ce livre consistent en l’analyse des structures, la présentation de la culture matérielle et l’exposé des résultats des analyses archéométriques. Les données recueillies fournissent des informations sur les travaux artisanaux, la production de nourriture et les conditions de vie à Balat. Elles apportent une contribution précieuse aux discussions scientifiques sur les moyens de subsistance et la mobilité des communautés non permanentes dans le désert occidental. Les archéologues peuvent ainsi se faire une idée de la vie du groupe Sheikh Moftah et, de manière plus générale, de la vie quotidienne dans un campement au sein de l’oasis. La datation de cette occupation du site au début de l’Ancien Empire correspond à une période pour laquelle les données archéologiques rendent de plus en plus évidente la présence égyptienne pharaonique dans l’oasis. Les contacts sont certains entre la communauté Sheikh Moftah à Balat et la population égyptienne pharaonique, à la fois dans Vallée du Nil et dans l’oasis, et permettent de nourrir la discussion sur les échanges transculturels et les processus d’assimilation dans l’oasis.

In the area of Balat in the eastern Dakhla Oasis the archaeological mission of the Institut français d’archéologie orientale has uncovered a large area consisting of various camps dating from the early 4th Dynasty (ca. 2600 BC), which were briefly but intensively occupied. These are understood to have served as residential base camps for some of the indigenous (and not yet fully sedentary) population of the oasis, the so-called Late Sheikh Muftah group. Little is known about this rather enigmatic group, but the excavations at Balat have revealed for the first time a well-preserved intra-site stratigraphy with hitherto unknown dwelling features for Sheikh Muftah contexts. The data gathered here is based on analysis of the features, the material culture and in-depth scientific studies. The new evidence offers not only hints about local crafts, food production and environmental conditions in Balat, but also represents a new contribution to ongoing discussions on subsistence and patterns of mobility of non-sedentary groups in the Western Desert. This has given archaeologists a glimpse of the lifestyle of the Sheikh Muftah group, and also, for the first time, shone a spotlight on daily life in a camp site in the oasis depression. The date of this occupation in the Early Old Kingdom falls into a period when Egyptian Pharaonic presence was just beginning to be evident in archaeological data. Cross-cultural contacts between the Balat Sheikh Muftah community and the Egyptian Pharaonic population, both within the oasis and into the Nile Valley are also in evidence and contribute to the discussions on transcultural exchange and assimilation processes in the oasis.












	Clara Jeuthe ( : 163825386)
Clara Jeuthe is a Senior Research Fellow at the German Archaeological Institute in Cairo and has been working as archaeologist for many years in Egypt. She is also a long-term member of the archaeological mission of the French Archaeological Institute at Balat in Dakhla Oasis in the Western Desert.
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Actualités
	Du 25 au 30 mars 2024, Atelier de recherche: Sporadic Schooling x the IFAO presents: Parallels
	Du 15 au 28 juillet 2024, Formation: École d’été (Summer School) en islamologie
	Le 21 mars 2024, Les conférences de la SFDAS: The sensory archaeology of garments
	Du 24 au 26 avril 2024, Colloque international: Les temps du monde : modélisation des âges, chronologies et archéométrie
	Du 21 au 22 avril 2024, Les académies de l'Ifao pour jeunes chercheurs: تطبيقات الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا الحديثة في مجال الاثار الإسلامية -  الملتقى العلمي الرابع لشباب الباحثين - أكاديمية رواق
	Du 27 au 29 avril 2024, Colloque international: Place-making in the desertscape: the socialisation of the Egyptian-Sudanese Eastern Desert landscape in the longue durée (4th millennium BCE- 4th century CE)


	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature membres scientifiques 2024-2025
	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature membres scientifiques à titre étranger 2024-2025
	Nous recrutons (bourse) : Appel à candidatures à des bourses doctorales et post-doctorales pour le premier semestre 2025
	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature : délégation d'un enseignant-chercheur à l'Ifao
	Nous recrutons (bourse) : Appel à candidature à une bourse pré-doctorale ou doctorale IFI-IFAO-IDEO 2024-2025
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Le monastère de Saint Apollô au nord d’Assiout (fin du IVᵉ s)
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Proceedings of the 14th International Conference for Nubian Studies

Vincent Rondot (éd.), Frédéric Payraudeau (éd.), Pierre Tallet (éd.), Marie Millet (éd.)


Le 14e congrès international des études nubiennes s'est tenu à Paris du 10 au 15 septembre 2018, fruit d'une collaboration entre le Musée du Louvre et Sorbonne Université. Cette rencontre des professionnels de la recherche autour du patrimoine soudanais a été axée principalement sur l'état actuel des connaissances en matière de préservation des sites archéologiques, du …

→ plus
Divers





Documentary Papyri from the Fouad Collection at the Institut Français dʼArchéologie Orientale (P.Fouad II 90–100)

Mohamed Gaber Elmaghrabi


Ce livre propose l’édition de onze papyrus documentaires grecs de la collection Fouad. La majeure partie de la collection a été achetée en 1930 par le roi Fouad Ier d’Égypte et donnée à la Société royale égyptienne de papyrologie (connue plus tard sous le nom de Société Fouad Ier de papyrologie). La collection s’est enrichie grâce à d’autres achats ou dons au cours des …

→ plus
BiEtud





Représentations et symbolique de la guerre et de la paix dans le monde arabe

Sylvie Denoix (éd.), Salam Diab-Duranton  (éd.)


Les recherches publiées dans ce livre portent sur les représentations et les symboliques de la guerre et de la paix dans le monde arabe sur la longue durée. Les auteurs sont spécialistes de différentes disciplines (sociologie, anthropologie, histoire, études linguistiques et littéraires). Ils accordent une attention particulière à la langue de leurs corpus, depuis des textes …
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Les textes de la pyramide de la reine Ânkhesenpépy II

Bernard Mathieu


La reine Ânkhesenpépy II fut l’épouse de Pépy Ier, celle de Mérenrê Ier, puis régente en sa qualité de mère du jeune Pépy II, cinquième pharaon de la VIe dynastie (c. 2270-2200 av.  n. è.). Son complexe funéraire fut localisé en 1998 par la Mission archéologique française de Saqqara, devenue aujourd’hui la Mission …
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